



ROYAUME DU CAMBODGE
NATION RELIGION ROI

MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES
ET DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Entretien téléphonique entre S.E.M. PRAK Sokhonn,
Vice-Premier Ministre, Ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale
et S.E.M. Jean-Yves Le Drian, Ministre de l'Europe et des Affaires étrangères de la
République française.

Ce jeudi, le 27 janvier 2022, Son Excellence Monsieur PRAK Sokhonn, Vice-Premier ministre, Ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale du Royaume du Cambodge, s'est entretenu par téléphone avec Son Excellence Monsieur Jean-Yves LE DRIAN, Ministre de l'Europe et des Affaires étrangères de la République française. Le Cambodge préside l'ASEAN pour l'année 2022 alors que la France préside l'Union Européenne le premier semestre de cette année.

Au cours de cet entretien, les deux Ministres ont échangé leurs points de vue sur des sujets de coopération bilatérale et multilatérale, en particulier les enjeux pour l'Indo-Pacifique, les crises et tensions régionales, notamment le Myanmar.

En ce qui concerne les relations bilatérales, Son Excellence Monsieur le Vice-Premier ministre PRAK Sokhonn a exprimé ses vifs remerciements à son homologue français pour son important message à l'occasion de la commémoration du Trentième Anniversaire des Accords de Paix de Paris, tenue le 23 octobre 2021 à Phnom Penh et pour les contributions multiformes de la France aux développements socio-économiques dans de nombreux domaines tels que l'éducation, la santé, la culture, la défense nationale, la justice, l'agriculture, le tourisme, l'électricité, le changement climatique. La France a été l'un des principaux architectes et Co-Présidente de la Conférence de Paris sur le Cambodge et l'un des grands contributeurs pour le redressement socio-économique du Cambodge.



Son Excellence Monsieur PRAK Sokhonn a aussi informé Son Excellence Monsieur Jean-Yves Le Drian des résultats de la visite de Samdech Techo Premier Ministre HUN SEN au Myanmar les 7 et 8 janvier 2022, une visite qui a été effectuée dans le but de faire avancer la mise en œuvre des 5 points de consensus élaborés par les Chefs d'État et de Gouvernement de l'ASEAN à Jakarta le 24 avril 2021. Il a également évoqué la teneur des entretiens visuels entre Samdech Techo Premier Ministre HUN SEN et le Général Min Aung Hlaing du Myanmar le 26 janvier dernier et souligné que le seul souhait du Cambodge est d'aider le Myanmar à revenir à la normalité, mettre fin à la violence et parvenir à une paix et une réconciliation nationale entre toutes les parties concernées et de trouver une solution pour octroyer l'aide humanitaire à toutes personnes en besoin, sans discrimination.

Son Excellence Monsieur Jean-Yves Le Drian a exprimé son soutien à la Présidence cambodgienne de l'ASEAN, la centralité de l'ASEAN dans l'architecture régionale et des mécanismes pilotés par l'ASEAN, ainsi qu'à la vision de l'ASEAN sur l'Indo-Pacifique. Il a affirmé son soutien aux cinq Points de consensus de l'ASEAN en faveur de la résolution de la crise au Myanmar et a pris note de la récente visite de Samdech Techo Premier Ministre HUN SEN au Myanmar. La France appelle à une cessation immédiate de la violence.

Son Excellence Monsieur Jean-Yves LE DRIAN a aussi souligné l'importance de la région Indo-Pacifique et des priorités françaises dans cette région en ajoutant que la France en tant que Présidente de l'UE organisera un Forum ministériel pour la coopération dans l'Indo-Pacifique le 22 février 2022 à Paris. Les Ministres des Affaires étrangères des 27 États membres de l'Union européenne, le Haut Représentant de l'UE pour les Affaires étrangères et la politique de sécurité, les Commissaires européens concernés, plusieurs Ministres des Affaires étrangères de la région Indo-Pacifique y sont conviés. Le Ministre cambodgien a accepté l'invitation à prendre la parole en tant que Président de l'ASEAN à ce Forum.

Phnom Penh, le 28 janvier 2022

